



Signature de Livres | CRSR-CEDRAC  
Mercredi 15 mai 2024, à 18h | Salle Polyvalente

## *La Plume qui ne tarit pas* *Un événement dédié aux écrits religieux*

*Mot de Souraya Bechealany*  
*Directrice du CRSR*

*Monsieur le Recteur, les vices recteurs,*  
*Monsieur le Doyen,*  
*Mesdames et Messieurs,*  
*Chers Auteurs,*

C'est au nom du CRSR et du CEDRAC que je prends la parole ce soir, et je remercie P. Ronney el Gemayel pour m'en avoir donné l'occasion.

L'Université saint-Joseph de Beyrouth vient d'inaugurer le 150<sup>e</sup> anniversaire de sa Fondation, et ce le 30 avril passé. Cet anniversaire marque surtout la création de sa première Faculté en 1875 : la Faculté de philosophie et de théologie,

Ce soir, nous inscrivons cet événement dédié aux écrits religieux dans le sillage de ce 150<sup>e</sup> anniversaire de l'USJ et de sa Faculté de philosophie et de théologie, devenant en 1974-75 la Faculté des Sciences religieuses.

Nous saisissons l'occasion pour affirmer que la recherche dans notre Faculté se poursuit, que la plume de ses chercheurs ne tarit pas !

Ce soir, nous rendons hommage à celles et ceux qui depuis des années dédient leur vie à la recherche et à l'écriture dans notre Faculté. À vous toutes et tous ici présents, à celles et ceux qui ont été empêchés de se joindre à nous, et à ceux qui nous ont précédé sur ce chemin, nous disons merci.

Merci aussi aux instituts et aux centres de la FSR, à leurs directeurs et directrices et équipes successives qui ont été à la base de ses publications depuis 45 ans.

Aujourd'hui, notre Faculté va plus loin en regroupant tous ces anciens centres en un seul, le CRSR qui, avec le CRDRAC, le cycle doctoral et les Chaires qui partagent leur mission et

objectifs, constitue le pôle de recherche de la FSR, et fonctionne à travers les cinq unités de recherche, le centre de documentation (CDD) qui héberge plusieurs fonds, la revue scientifique *Proche-Orient Chrétien* et les multiples collections de publications scientifiques.

Le CRSR et le CEDRAC établissent aussi des conventions, pour élargir le cercle de la diffusion des publications, avec :

- des maisons d'éditions internationales en vue de promouvoir la coédition, comme le Vatican, Geuthner... ;
- des plateformes numériques, comme Cairn et bientôt Persée ;
- des universités : comme l'Université de Tübingen en Allemagne pour la mise en place de la base de données e-Cheikho dédiée à la sauvegarde des textes arabes chrétiens sous format numérique.

Depuis 150 ans, voilà ce que notre Université et notre Faculté ont été et sont déterminées à demeurer : un haut lieu académique de culture, de rencontre, de créativité, au service de la Vérité, de la Beauté, et de la dignité de toute femme et tout homme au Moyen-Orient. Oui : 150 ans... et la voix prophétique ne se tait pas. 150 ans... et la plume ne tarit pas.